

**LÓPEZ OBRADOR: ES UNA CIFRA RÉCORD
VACUNAN A UN MILLÓN AL DÍA**

El miércoles México aplicó un millón 061 mil 962 dosis contra covid-19, la mayor cifra en un día, destacó el Presidente. En tanto, EU enviará al país un millón de vacunas Janssen. **Página 7**

**PRESIDENTE: CRECERÁ RITMO DE APLICACIÓN
Vacunación alcanzó nivel
récord el pasado miércoles**

**DURANTE ESE
DÍA FUERON
INMUNIZADAS
un millón 61 mil
962 personas en
el país, destaca
López Obrador**

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx



El miércoles se rebasó por primera vez la cifra del millón de personas vacunadas contra covid-19 en México, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ese día se vacunó a un millón 61 mil 962 personas en todo el país.

El titular del Ejecutivo federal dijo en su rueda de prensa que al paso de las semanas se han mejorado los operativos para aplicar las vacunas y eso ha permitido que paulatinamente se incrementen el número de inoculaciones.

“Ayer se vacunaron más de un millón de personas, es cifra récord, y nos da muchísimo gusto poder anunciarlo.

“Se ampliaron brigadas y, además, se está vacunando a gente más joven, a adolescentes, pues, de 40 a 49 y se pueden mover. No es el caso de la vacunación de gente mayor”, aseguró.

Dijo que el ritmo de la vacunación se incrementará en las próximas semanas.

“Y ya la semana que viene se van a hacer anuncios muy importantes, porque vamos a tener vacunas adicionales de laboratorios y de gobiernos para poder cumplir con el compromiso de concluir en octubre cuidando que no vaya a haber un

nuevo problema, una tercera ola”, anunció López Obrador.

La entidad donde se vacunó a más personas fue en el Estado de México, con 221 mil 134; seguido de la Ciudad de México, con 102 mil 912; Guanajuato, 92 mil 616; y Nuevo León, 63 mil 565.

EU ENVIARÁ UN MILLÓN DE VACUNAS

Por otro lado, el gobierno de Estados Unidos enviará un

millón de vacunas a México, las cuales tienen la particularidad de que son de una sola dosis, informó el presidente López Obrador.

La noticia fue dada por la vicepresidenta de Estados Unidos al presidente López Obrador en una llamada telefónica que tuvieron la mañana de ayer.

“Hablamos con la vicepresidenta Kamala Harris. Tuvo la gentileza de informarnos, antes del anuncio que hicieron en Estados Unidos, la decisión de enviarnos un millón de vacunas Johnson&Johnson de una sola dosis.

Le expresé nuestro agradecimiento en nombre del pueblo de México”, señaló el Presidente en un mensaje en redes sociales.

Por la mañana, el presidente Joe Biden ya había anunciado que donaría hasta 25 millones de vacunas al extranjero, incluida una partida

para México, Canadá, India y Corea del Sur. Dijo que se van a destinar seis millones de dosis a México, Canadá, India, Corea del Sur, y otros seis millones para América Latina y El Caribe.

“Estamos compartiendo estas dosis no para asegurar favores u obtener concesiones; las estamos compartiendo para salvar vidas”, declaró el mandatario.

— Con información de Manuel Ocaño



Le expresé (a Kamala Harris) nuestro agradecimiento en nombre del pueblo de México.”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

PRESIDENTE DE MÉXICO



EN MAYO REPUNTÓ LA VACUNACIÓN

Máximos diarios de dosis de vacunas contra covid aplicadas en México desde el 23 de diciembre de 2020, cuando inició la campaña nacional.



Fuente: Elaboración propia, con datos de la Secretaría de Salud



Foto: Especial

DONACIÓN. El presidente López Obrador conversó telefónicamente con la vicepresidenta de EU, Kamala Harris. Estuvo acompañado del canciller Marcelo Ebrard y de la traductora de la Presidencia.



EU envía un millón de vacunas a México

Serán de los laboratorios Johnson & Johnson, que son de una sola dosis, informa el presidente López Obrador; **al referirse a normalistas, les dice: "No soy Díaz Ordaz"**

**ALBERTO MORALES
Y PEDRO VILLA**

—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de Estados Unidos enviará a México un millón de vacunas de los laboratorios Johnson & Johnson contra el Covid-19, que son de una sola dosis, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ayer, el presidente de México sostuvo una conversación telefónica con Kamala Harris, vicepresidenta de Estados Unidos, quien le comunicó la decisión del gobierno del presidente Joe Biden. Harris tiene prevista una visita a México a partir de la próxima semana, cuando pase la jornada electoral en nuestro país del domingo 6 de junio.

Más tarde, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció la donación de 80 millones de vacunas anti-Covid para ser distribuidas globalmente, 75% de las cuales serán repartidas por el programa Covax en regiones como América Latina, considerada como prioritaria para esa nación.

"Compartimos estas dosis, no para obtener favores o lograr concesiones. Compartimos estas vacunas para salvar vidas y liderar al mundo para poner fin a la pandemia con el poder de nuestro ejemplo y nuestros valores", dijo Biden.

"Mientras esta pandemia se

prolongue en cualquier parte del mundo, el pueblo estadounidense seguirá siendo vulnerable. Y Estados Unidos está comprometido a brindar la misma urgencia a los esfuerzos internacionales de vacunación que hemos demostrado en casa", agregó en un comunicado.

En su cuenta de Twitter, el presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció, a nombre del pueblo de México, el envío del biológico.

"Hablamos con la vicepresidenta Kamala Harris. Tuvo la gentileza de informarnos, antes del anuncio que hicieron en Estados Unidos, la decisión de enviarnos un millón de vacunas Johnson & Johnson de una sola dosis. Le expresé nuestro agradecimiento en nombre del pueblo de México", aseguró.

El presidente López Obrador estuvo acompañado en su oficina de Palacio Nacional en esta conversación telefónica por Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores (SRE).

El anuncio se da tres días antes de la visita de la vicepresidenta Kamala Harris a México como parte de una gira de trabajo donde el tema central será la crisis migratoria en la frontera sur.

La encomienda de la funcionaria estadounidense es buscar una solución al alza de los flujos

de migrantes de Honduras, Guatemala y El Salvador a la frontera entre su país y México.

Un millón de vacunas en un día

El presidente López Obrador presumió que ayer las autoridades de Salud lograron vacunar contra el Covid-19 a más de un millón de personas.

"Una muy buena noticia: ayer se vacunaron más de un millón de personas, es cifra récord y nos da muchísimo gusto poder anunciarlo", dijo.

Explicó que el millón 61 mil 862 personas vacunadas se pudo lograr porque se ampliaron las brigadas de vacunación y además están inmunizando a gente más joven.

"Adolescentes, casi, de 40 a 49 y se pueden mover; no es el caso de la vacunación de gente mayor,

que les costaba más asistir a los centros de vacunación".



El Mandatario dijo que ayer sólo en la Ciudad de México se inmunizaron 102 mil 912 personas; en el Estado de México, 221 mil 134; en Guanajuato, 92 mil 616, y Nuevo León, 63 mil 565, entre otros.

“Vamos muy bien, ya en esta semana se concluye la vacunación con primera dosis de 50 a 59 años. Si seguimos como vamos se va a cumplir que en octubre tengamos vacunados a todos los mayores de 18 años del país, aún con una dosis en el caso de los jóvenes”, aseveró.

Adelantó que la próxima semana se harán anuncios importantes porque se contará con vacunas adicionales de laboratorios y gobiernos extranjeros.

Regreso a clases

El presidente López Obrador dio a conocer que ayer la secretaria de Educación, Delfina Gómez, se reunió con la dirigencia del SNTE para afinar el plan de regreso a las clases presenciales.

Dijo que este viernes se darán a conocer los acuerdos alcanzados en su mañana.

“Vamos a informar sobre estos acuerdos en lo que tiene que ver con la educación pública. Vamos a informar de cómo se están preparando muchas escuelas con la participación de maestros y padres de familia”, indicó.

El titular del Ejecutivo aseguró que el regreso a las aulas será cuando exista el semáforo epidemiológico en color verde, además de que no es obligatorio.

“No soy Díaz Ordaz”

Por otro lado, tras las protestas de estudiantes de normales rurales de Puebla y Chiapas, donde se ha detenido a decenas de jóvenes, el presidente López Obrador aseguró que se buscará atender por la vía pacífica sus demandas, pues aseguró que su gobierno no es represor”.

Adelantó que después del 7 de junio buscará hablar con los normalistas, porque quienes manejan los recursos de estos centros de estudio obligan a los estudiantes a realizar “conductas antisociales” para tener accesos a los comedores o para estudiar.

“Vamos a hablar con toda claridad y vamos a hablar también de la vía pacífica para protestar. Nosotros no somos represores, yo no soy [Gustavo] Díaz Ordaz”, expresó, refiriéndose al expresidente de México. ●

1

MILLÓN

061 mil 862

personas

fueron

vacunadas

ayer contra el

Covid, dijo el

gobierno.

102
mil

912

PERSONAS

fueron

vacunadas

ayer en la

CDMX.





FRASE DEL DÍA

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

“Vamos a hablar con toda claridad y vamos a hablar también de la vía pacífica para protestar. Nosotros no somos represores, yo no soy Díaz Ordaz”



TOMADA DE TWITTER

Con la presencia en Palacio Nacional del canciller Marcelo Ebrard, el presidente Andrés Manuel López Obrador conversó telefónicamente ayer con Kamala Harris, vicepresidenta de Estados Unidos, quien le informó acerca de la donación.



MIGRACIÓN MARCARÁ REUNIÓN DE AMLO CON KAMALA HARRIS MÉXICO P.3

Reducción de la migración, eje de reunión con Harris

Agenda. Expertos prevén que el encuentro del próximo martes esté enmarcado, además, por temas de seguridad y laborales

MARCO FRAGOSO

Migración, seguridad y la implementación del programa Sembrando Vida serán los principales temas a tratar en la reunión bilateral entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y la vicepresidenta de Estados Unidos (EU), Kamala Harris, coincidieron expertos.

Sin embargo, la reducción del flujo migratorio será el eje central de la reunión. Iliana Rodríguez Santibáñez, internacionalista e investigadora del Tec de Monterrey, explicó que la expectativa de México es tratar de posicionar el tema migratorio y el programa Sembrando Vida, para tener una migración ordenada y regular.

“Recordemos que el mandatario mexicano ha reiterado en diferentes ocasiones previas esta idea de inversión en materia de siembra para luego tratar de generar visados por parte de Estados Unidos”, expuso.

Rodríguez resaltó que hay posibles diferendos, en materia laboral, que podrían obstaculizar esta propuesta, como lo es la planta de Silao, donde —dijo— se va a contratar un panel para evidenciar que México no está cumpliendo con su propia reforma laboral, en concordancia Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) sobre las circunstancias de los trabajadores de esa planta.

“Entonces, el tema de migración es muy amplio porque no solamente observan el templo de seguridad bilateral, sino también tiene que ver de origen con el tema económico y también con el tema de frenar o permitir el intercambio de bienes y servicios de uno y otro lado de los tratados que hemos firmado, en este caso del T-MEC”, señaló.

La vicepresidenta de EU visitará México y se prevé que tenga una reunión con López Obrador el 8 de junio próximo.

Jesús Gallegos, profesor del Centro de Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, enfatizó que esta visita es la primera que lleva la vicepresidenta en términos de su nueva condición en la administración de EU, lo que traduce la importancia que tiene México como parte de este esquema estratégico.

Aunque detalló que la recuperación económica por Covid-19 y la seguridad son otros temas importantes que se deberán de dialogar.

“Lo que también podríamos esperar desde México es la concentración de temas que permitan en los Estados Unidos atender no a la politización, si no la búsqueda de nuevos esquemas de colaboración y cooperación”, dijo.

Gallegos advirtió que México va a participar

y tendrá que esperar una exigencia por parte de EU, de una continuidad en la colaboración para la contención de la migración y con esto se seguirá desplegando la Guardia Nacional y otros cuerpos institucionales.

Edgar Ortiz, académico de la UNAM, enfatizó que México tendrá que ser firme en no ser un país que tenga que asilar a los migrantes en lo que reciben el pase o no hacia EU.

Señaló que se deberán hablar las estrategias para reactivar la zona de Centroamérica en términos económicos y evitar los altos flujos migratorios que se han registrado.

También agregó que dialogarán sobre los temas de seguridad internacional y el combate al crimen organizado. Y de los futuros de la democracia mexicana, donde López Obrador hará énfasis en los logros de su Gobierno.

BUSCANDO OTRO HOGAR.

El flujo migratorio de Centroamérica a EU, a través de México se ha incrementado, más el de los niños; según el INM de enero a marzo hubo mil 10 menores no acompañados.





Alistan la visita de la vicepresidenta Kamala Harris

▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado del canciller Marcelo Ebrard y una traductora, sostuvo ayer una conversación telefónica con la vicepresidenta estadounidense, quien le informó que su país enviará a México un millón de dosis de la vacuna Johnson & Johnson de una sola aplicación. Foto Presidencia. FABIOLA MARTÍNEZ Y ROBERTO GARDUÑO / P 4



Anticipa Kamala Harris que EU enviará al país un millón de dosis Johnson & Johnson

La vicepresidenta estadounidense dialogó con el primer mandatario mexicano

FABIOLA MARTÍNEZ
Y ROBERTO GARDUÑO

México recibirá de Estados Unidos un millón de vacunas contra el Covid-19 de la farmacéutica Johnson & Johnson, que es de una sola dosis, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador al agradecer por ello a la vicepresidenta del aquel país, Kamala Harris.

Una cantidad similar (un millón 61 mil 962) fue el récord de aplicación de vacunas del miércoles, ante lo cual el mandatario también mostró su beneplácito.

"Hablamos con la vicepresidenta Kamala Harris. Tuvo la gentileza de informarnos, antes del anuncio que hicieron en Estados Unidos, la decisión de enviarnos un millón de vacunas Johnson & Johnson de una sola dosis. Le

expresé nuestro agradecimiento en nombre del pueblo de México", tuiteó acerca de la conversación telefónica con la funcionaria, que visitará nuestro país la semana próxima.

Desde la conferencia de prensa matutina ya había anticipado: "vamos a tener vacunas adicionales de laboratorios y de gobiernos para poder cumplir con el compromiso de concluir en octubre" con la protección a todos los mayores de 18 años, al menos con una dosis, para evitar así una tercera ola.

También precisó que en los siguientes días se reforzará el plan de vacunación en Quintana Roo, Baja California Sur y las entidades fronterizas.

En cuanto al regreso a clases presenciales, señaló que se per-

mite "en todos lados, siempre y cuando haya semáforo verde, y que es, de todas formas, voluntario, no es obligatorio".

Las autoridades educativas y dirigentes del sector magisterial se reunirían ayer y los resultados de la sesión se darán a conocer hoy.

Del poco más del millón aplicado el miércoles, la Ciudad de México reportó 102 mil 912 dosis aplicadas y el estado de México 221 mil 134, explicó. "O sea, vamos muy bien", destacó el Presidente.



INFORMES

Gamification, herramienta para la promoción del trabajo del domingo AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el domingo 6 de junio se realizará una jornada de trabajo en beneficio de la población. Esta actividad se llevará a cabo en formato de gamificación, una herramienta que busca hacer más atractiva y divertida la experiencia del usuario. El objetivo es promover el uso de los servicios públicos y fomentar la participación ciudadana.

**"Vacunas de Johnson & Johnson
irían a estados con rebrotes" • PÁG. 35**

Vacunas donadas irían a estados con rebrotes

Jorge Monroy y Rolando Ramos

El millón de dosis de la vacuna de Johnson & Johnson contra Covid-19 que Estados Unidos enviará a México, podrían ser aplicadas en Quintana Roo y Baja California Sur que sufre un tercer brote de contagios, o bien a trabajadores de maquilas en la frontera norte de nuestro país, dijo el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell.

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, dijo que el biológico de Janssen - Johnson & Johnson es "una muy buena vacuna", por su eficacia del 72% en prevenir la infección en todas las variantes del Covid-19 y un 86% de efectividad en la prevención de casos severos de la enfermedad.

López-Gatell dijo que aún no hay fecha para recibirla, pero confió en que sea "lo más pronto posible". Recordó que en la Cofepris en México ya aprobó el uso de emergencia de esta vacuna, por lo que dejó abierta la posibilidad de que el gobierno de nuestro país adquiera por su cuenta más dosis.

En ese sentido, destacó que si se opta por aplicar la vacuna de Johnson & Johnson en Quintana Roo y Baja California, se ayudaría a la economía de esos estados, que dependen en su mayoría del turismo.

Apuntó que si se opta por aplicar las dosis en los estados fronterizos, se ayudaría a inmunizar a una población cuyo trabajo es binacional o bien son trabajadores en las maquilas.

Dijo que estas opciones ya fueron presentadas al presidente Andrés Manuel López Obrador, y el plan de aplicación se definirá una vez que se conozca la fecha de arribo de las vacunas del laboratorio Janssen.

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el gobierno de Estados Unidos donará a México un millón de vacunas contra Covid-19 de una sola dosis fabricadas por la farmacéutica Johnson & Johnson.

"Hablamos con la vicepresidenta Kamala Harris. Tuvo la gentileza de informarnos, antes del anuncio que hicieron en Estados Unidos, la decisión de enviarnos un millón de vacunas Johnson & Johnson de una sola dosis.

"Le expresé nuestro agradecimiento en nombre del pueblo de México", publicó en Twitter, mensaje que ilustró con una fotografía del momento de la conversación que sostuvo con la vicepresidenta de Estados Unidos, en la que aparece atento a las palabras de la traductora y acompañado por Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores.

México recibirá de Estados Unidos un millón de dosis contra el Covid-19 de la farmacéutica Johnson & Johnson.

